



Ad closed by Google



Google ha cerrado el anuncio

Agencias | Publicidad | Promociones | Servicios | Contactenos

Síguenos en:

Columnista

[Portada](#) [Opinion](#) [Nacional](#) [Economía](#)
[Editorial](#) [Columnistas](#)
[Sociales](#) [Mundo](#) [La Revista](#) [Marcas](#) [Suplementos](#) [Multimedia](#)

OPINIÓN COLUMNISTAS MULTILATERALISMO

Multilateralismo, clave p

Hoy más que nunca debe ser promovida la coj

La Razón (Edición Impresa) / Alicia Bárcena *

23:38 / 24 de abril de 2017

El cierre del año pasado y el inicio del actual ll cambios muy significativos y enormes incerti registran algunos avances notables y grandes o global como para América Latina y el Caribe.

La Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible aprobados en septiembre de 2015 por la Asamblea Unidas, representan una importante hoja de ruta nuevo y ambicioso consenso de la comunidad internacional en torno a la necesidad de mayor cooperación para corregir asimetrías y sentar las bases de un sistema multilateral abierto, sostenible y estable.

La Agenda 2030, civilizatoria, universal e indivisible, pone en el centro la dignidad e igualdad de las personas, y por lo tanto, requiere la más amplia participación de todos los actores, incluyendo los Estados, la sociedad civil y el sector privado.

El actual contexto, marcado por el debilitamiento del multilateralismo, el retorno del proteccionismo y el ascenso de movimientos políticos extremistas, merma los avances de dicho consenso global, presenta un grave desafío para la economía mundial y pone en riesgo el cumplimiento de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible. En nuestra región enfrentamos un escenario complejo de menor crecimiento económico, con avances notables como el proceso de paz en Colombia, y también grandes incertidumbres en el futuro político y económico de la región, en un año de elecciones y antesala de comicios claves.

La coyuntura económica desfavorable y los bajos niveles de inversión que impactan en la productividad y limitan el cambio estructural necesario para avanzar hacia un nuevo estilo de desarrollo amenazan los logros sociales alcanzados por los países de nuestra región en las últimas décadas, en particular la reducción de la pobreza y de la desigualdad.

Esto es preocupante, ya que hoy en día la pobreza aún afecta a 175 millones de latinoamericanos y caribeños, 75 millones de los cuales encaran cotidianamente la indigencia. Por ello resulta apremiante que la genda civilizatoria para la igualdad que entraña la Agenda 2030 tenga identidad y domicilio en América Latina y el Caribe. Que desde nuestra historia y condiciones, desde nuestra rica diversidad y esperanzas compartidas le demos rostro nuestro, instituciones nuestras, le imprimamos las urgencias que nuestra realidad reclama.

La CEPAL ha enfatizado que no solo en lo social se juega lo social y que el manejo macroeconómico y las políticas industriales, de innovación y tecnológicas son cruciales para resolver los problemas sociales. Tampoco la

2030

sobre bases multilaterales

Me gusta 0

Twittear

G+1 0

imprimir

reducir

enviar

aumentar

comentar

compartir

Google ha cerrado el anuncio

Lo más

[Reciente](#) [Leído](#) [Comentado](#)

- 09:37** Venderán una réplica en oro del casco de Darth Vader en una joyería de Japón
- 09:13** Proyecto de ley sobre mascotas prevé siete infracciones
- 09:12** Olimpiada científica habilita exámenes por internet e incentivos para maestros
- 09:10** Policía de La Paz lanza página web para buscar a desaparecidos
- 09:10** Declaran unas tablas de cálculo decimal chinas las más antiguas del mundo
- 08:56** Llegar al norte de La Paz es una odisea debido al estado de los caminos
- 08:38** Un fuerte sismo de magnitud 6,9 sacudió el centro de Chile

[+ ver todos](#)

productividad y el cambio estructural se juegan solo en el campo económico. De hecho, la inversión social aumenta las externalidades positivas en todo el sistema, mis costos y pérdidas de ingresos.

En la dimensión ambiental, los países de la esfuerzos por elevar la inversión y fortalecer las los países en desarrollo, con el objetivo de del producto interno bruto del aumento de las en invernadero y otros contaminantes a través de un

En este contexto, los países de nuestra región, co los desafíos que enfrentan en esta coyuntura y l voz de la región en los foros globales sobre desar el Foro de los Países de América Latina y el Sostenible, que busca propiciar, a través del in buenas prácticas y aprendizajes compartidos, la impulsar una implementación íntegra, cohorte Agenda 2030.

El foro, que celebrará su primera reunión del 26 un mecanismo anual que pone en marcha u participación multiactor y sus resultados serán t Foro Político de Alto Nivel, que sesiona cada julic

Este evento proporciona un espacio en el que los reflexionar sobre cuáles van a ser sus estrategias a mediano y largo plazo, fortaleciendo asimis como una herramienta esencial para enfrentar global.

Hoy más que nunca debe ser promovida y ar integración sobre bases multilaterales. La Age universales no solo en el sentido de que buscan ir que su cumplimiento solo hace sentido si es pen: Close escala planetaria. Lo son también porque los esfuerzos nacionales pueden ser potenciados o severamente comprometidos si no hay cooperación global y regional.

* es secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

comentarios

Escribe tu comentario

La finalidad de este servicio es sumar valor a las noticias y establecer un contacto más fluido con nuestros lectores. Los comentarios deben acotarse al tema de discusión. Se apreciará la brevedad y claridad de los textos, y el buen uso del lenguaje: las malas palabras y los insultos no serán publicados.

Acepto los [términos y condiciones](#)



Introduzca el código captcha que aparece en la imagen

1.000 caracteres disponibles

Enviar

Ad closed by
Google

ra
ea
as
n
el
to

le
la
lo
lo
s,
e
la

es
te
al

en
lo
al
to

la
on
te



La Razón Bolivia

Me gusta esta página

288.437 Me

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.



La Razón Bolivia

28 min

#Mundo

La joya saldrá a la venta el 4 de mayo, en un guiño a la expresión "May the Force be with you" (Que la Fuerza te acompañe), cuya primera parte se pronuncia en inglés de forma parecida a la fecha (May the Forth).



Ediciones anteriores

Abril

2017

LUN MAR MIE JUE VIE SAB DOM

1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30



Suplementos

MARCAS

EL FINANCIERO

TENDENCIAS

ANIMAL POLÍTICO

ESCAPE

MÍA



Ad closed by
Google



R
D
R

Con espacio para
grandes ideas



[Ediciones Anteriores](#) | [Términos y condiciones](#) | [Mapa del sitio](#)

© LA RAZÓN - 2016

Colinas de Santa Rita, Alto Auquismamaña (Zona Sur) - La Paz, Bolivia

Close